

werden kann. Ich will damit nicht sagen, daß gerade das stark gebaute Schweizervieh in manchen Gegenden der Lausitz passen würde, wo weder noch so kräftiges, noch so vieles Futter erbauet werden kann, als zu dieser Race erforderlich ist, da solche zu ihrer Erhaltung schon weit mehr Futter bedarf, ehe sie Nutzen geben kann, als eine kleinere Race. Es wird daher schönes Landvieh, welches gut abgewartet und gut gefüttert wird, auch mit wenigerem Futter als das Schweizervieh, eben so viel wie dieses, Nutzung geben. Nicht weniger fehlerhaft ist es, die Kälber frühzeitig anzubinden, wenn man schönes stark gebautes Vieh anziehen will, da sie wenigstens drey oder vier Wochen saugen müssen, oder die Kalben im ersten oder zweenen Jahr zukommen zu lassen, denn so lange das junge Vieh noch wachsen soll, ist es nicht im Stande, die Frucht zu ernähren, und müssen alsdann elende schwa-